

Rusia intenta alcanzar la supremacía militar

Washington, marzo 9 (AP). El secretario de Defensa, Caspar Weinberger, dio a conocer hoy un nuevo informe que, según dijo el funcionario, documenta un "implacable" intento soviético de lograr la superioridad militar en todos los terrenos, inclusive la guerra espacial.

"El reciente cambio en la jefatura soviética proporciona toda indicación de que no es probable que ni la di-

rección ni el ritmo de los programas militares sean disminuidos", dice el documento de 107 páginas que detalla el avance de las armas soviéticas desde 1981. Ese año Weinberger emitió su primer informe al respecto.

"La Unión Soviética durante el último año ha presionado para la modernización de su fuerza, la expansión y mayor destacamento en una escala aún mayor que antes", afirma el documento.

En una declaración escrita emitida también hoy, el presidente Ronald Reagan dijo que la política de defensa de Washington está "basada en una sencilla premisa: los Estados Unidos no comenzarán las luchas".

E.U.A. no atacarán primero

"No seremos los primeros en usar la agresión. No buscaremos ocupar otras tierras o controlar otros pueblos", dijo.

Empero, al afirmar que para el apoyo de su programa

Pasa a la página 23

270 muertos por alud en provincia de China

Hong Kong, marzo 9 (Latin-Reuters). Más de 270 personas murieron como consecuencia de un alud ocurrido en la provincia china del norte de Gansu, informó hoy la agencia de noticias Nueva China.

Un despacho de la agencia, recibido en esta ciudad, dijo que 22 personas resultaron heridas y que 32 fueron retiradas ilesas después que un alud de tierra y rocas desprendido

de la montaña cubrió un área de tres kilómetros cuadrados.

Agregó que aproximadamente 60 millones de metros cúbicos de tierra y piedras se deslizaron montaña abajo sepultando o destruyendo casas y otros edificios.

El derrumbe también bloqueó una carretera, destruyó una pequeña represa y desparramó rocas a través de 200 hectáreas de tierras cultivadas.

La agencia dijo que se había enviado a soldados al lugar para ayudar en las tareas de rescate y que 277 personas habían sido evacuadas de la zona de peligro.

100 autos chocan en cadena por la niebla en París

París, marzo 9 (AP). Unos 100 vehículos se vieron involucrados en una colisión en cadena en medio de la niebla que descendió sobre una carretera de los suburbios septentrionales de esta capital hoy a la hora de mayor afluencia de tránsito.

Por lo menos 10 automóviles se incendiaron, y las informaciones iniciales de que se dispone hacen saber que por lo menos 20 personas resultaron con heridas.

Un portavoz del Departamento

Pasa a la página 21

Con alza cierra Bolsa de N. York

Nueva York, marzo 9 (AP). La Bolsa subió hoy apreciablemente, recuperándose del descenso sufrido el día anterior.

Los analistas habían atribuido el descenso del martes a presiones vendedoras debido a una subida de las tasas de interés. Pero aparentemente esas presiones desaparecieron hoy y eso motivó la recuperación.

El promedio Dow Jones subió 12,86 a 1.132,64 y las alzas superaron a las bajas en proporción de 5-3.

El volumen fue de 84,25 millones de acciones y el Índice Compuesto de la Bolsa subió 0,83 a 88,23.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PODERIO SOVIETICO. Washington, marzo 9 (AP). El secretario de Defensa de los E.U.A., Caspar Weinberger, entrega hoy, al presidente Ronald Reagan, el folleto titulado "El Poderio Militar Soviético", que será difundido en todo el país y en el extranjero. El folleto expone los avances tecnológicos militares de Rusia, que entre otras cosas posee satélites capaces de destruir otros satélites.

Sigue la violencia de estudiantes en Ecuador

Quito, marzo 9 (AP). El gobierno suspendió hoy las clases en todas las escuelas secundarias de Quito a raíz de la repetición de violentos disturbios estudiantiles, al tiempo que en medios oficiales se denunció una "trama conspirativa" de "poderosos elementos civiles".

Las mismas fuentes aseguraron que las Fuerzas Armadas mantienen su

respaldo al gobierno constitucional del presidente Osvaldo Hurtado.

Las manifestaciones estudiantiles de los últimos días han sido en protesta por el alza del costo de la vida y contra la política económica del gobierno. Y el Frente Unitario de Trabajadores (FUT), resolverá en Guayaquil el sábado la fecha de una huelga

Pasa a la página 41

Derecho en 200 millas de mar proclamará E.U.

Washington, marzo 9 (AP). El presidente Ronald Reagan está listo para proclamar para los Estados Unidos la soberanía sobre todos los lechos marítimos hasta una distancia de 200 millas de las costas de este país, dijeron hoy funcionarios en esta capital.

La medida tiene su ori-

gen en la oposición de los Estados Unidos al Tratado de Derecho del Mar que el gobierno de Reagan se ha negado a suscribir.

La proclama presidencial anunciada reafirma para este país la jurisdicción y soberanía sobre una zona económica marítima de 200 millas, dijeron los

Pasa a la página 23

Iglesia de A.L. "toma pulso" al continente

Puerto Príncipe, Haití, marzo 9 (AP). La Iglesia latinoamericana "le tomará el pulso al continente" durante su reunión en Haití bajo la orientación del Papa Juan Pablo II, afirmó hoy el cardenal Alfonso López Trujillo, presidente del Consejo Episcopal Latinoamericano, CELAM.

La XIX Asamblea del organismo que nuclea a la Iglesia hemisférica asimismo "impulsará aún más la aplicación" de los postulados establecidos en la Tercera Conferencia General del CELAM, que sesionó en

la ciudad mexicana de Puebla en 1979, agregó el prelado colombiano.

Monseñor López Trujillo formuló declaraciones a The Associated Press momentos antes de dirigirse a recibir al Pontífice, quien culminó en Haití su cuarta gira latinoamericana.

"A lo largo de una semana se le tomará el pulso al continente, a la vida de la Iglesia", dijo el cardenal.

"Nuestro marco será el magisterio del Papa en América Central y su discurso al CELAM. Se puede concluir que es grande su significación", agregó.

Breves Internacionales

Papa hace encendido alegato

Puerto Príncipe, Haití, marzo 9 (AP). El Papa Juan Pablo II hizo hoy un encendido alegato contra la injusticia y la violencia al inaugurar la XIX Asamblea General del Episcopado Latinoamericano, CELAM.

Bajará cosecha mundial de café

Washington, marzo 9 (Latin-Reuters). La cosecha mundial de café de la actual temporada será en un 17

Pasa a la página 17



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DESASTRE MINERO. Estambul, marzo 9 (AP). Familiares y amigos de algunos de los 96 mineros de carbón muertos por el derrumbe de una mina, debido a 2 explosiones de gas, ayer, llevan sus ataúdes cubiertos con banderas turcas, durante el funeral en la provincia de Zonguldak. Se conoce como el peor desastre minero en la historia de Turquía.

La guerra entre Irak e Irán se intensifica

Nicosia, marzo 9 (AP). Aviones iraqueses bombardearon hoy objetivos militares iraníes en Missan, en el sector sur del frente de guerra, mientras que fuerzas de ambos bandos luchaban en tierra en distintos puntos, informó Radio Bagdad.

La versión dijo que un comunicado militar indicó que los aviones atacantes hicieron blancos directos, tanto en Missan como dentro de Irán, y que regresaron a salvo.

Las fuerzas iraquesas, agregó, dieron muerte a 30

efectivos iraníes, en choques que se desarrollaron durante las últimas 24 horas.

Por su parte, la artillería iraní produjo daños en instalaciones civiles en las poblaciones fronterizas centrales de Mandali y Zurbatiah, dijo la información radial.

Si bien Irán no comentó de inmediato sobre las afirmaciones iraquesas, la agencia noticiosa oficial iraní, IRNA dijo que 20 soldados iraqueses fueron muertos ayer en batallas en el sector central.

Obreros de Perú anuncian huelga

Lima, Mar. 9 (Latin-Reuters). Cuatro centrales obreras, desafiando una advertencia gubernamental, amenazaron con llevar adelante mañana, un paro nacional de 24 horas en protesta por el alza del costo de la vida, el alto desempleo y la política económica del Gobierno.

El ministerio de Trabajo, reiteró anoche que la medida de fuerza era

Pasa a la página 23



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ESCUCHA HIMNO. Belice, marzo 9 (AP). El Papa Juan Pablo II, acompañado por la jefa de gobierno de Belice, Minita Gordon, y el primer ministro George Price, escucha

hoy, el himno nacional de este joven país. Un momento después, el Pontífice pronunció en inglés una homilía, durante la misa que ofició en el aeropuerto.